

Le premier ministre du Canada, M. Jean Chrétien

M. Jean Chrétien est né à Shawinigan, au Québec, le 11 janvier 1934. Il fait ses études de droit à l'Université Laval. Reçu au barreau en 1958, il entre au service d'un cabinet d'avocats de Shawinigan et est bâtonnier du Barreau de Trois-Rivières en 1962-1963.

M. Chrétien est élu pour la première fois à la Chambre des communes en 1963. Réélu en 1965, il est nommé secrétaire parlementaire du premier ministre Lester B. Pearson et, en 1966, du ministre des Finances. En 1967, il devient ministre d'État associé au ministre des Finances et, en 1968, ministre du Revenu national.

Réélu cinq fois entre 1968 et 1980, M. Chrétien se voit confier plusieurs portefeuilles, entre autres : Affaires indiennes et du Nord Canada; Industrie et Commerce; Finances; Justice; Énergie, Mines et Ressources. Il est président du Conseil du Trésor de 1974 à 1976 et devient vice-premier ministre et secrétaire d'État aux Affaires extérieures en 1984.

Après les élections de 1984, en tant que membre de l'opposition officielle, il devient porte-parole de son parti pour les affaires extérieures. Il quitte la politique en 1986. Jusqu'en 1990, il pratique le droit dans le cabinet Lang, Michener, Lawrence & Shaw. Il est aussi conseiller principal de la Gordon Capital Corp.

En 1990, M. Chrétien revient à la politique et est élu chef du Parti libéral du Canada. Après avoir remporté une élection partielle cette année-là, il devient officiellement chef de l'opposition.

M. Chrétien est réélu en 1993, le Parti libéral ayant remporté la majorité des sièges à la Chambre des communes. Il devient le vingtième premier ministre du Canada le 4 novembre 1993, et se voit confier un deuxième mandat aux élections de 1997. Il est le député de la circonscription de Saint-Maurice, au Québec.

M. Chrétien est marié à M^{me} Aline Chaîné depuis 1957. Ils ont trois enfants.